

Marylise Lebranchu : "Cette région, c'est de l'or en barre!"

La ministre de la Décentralisation, en visite hier, à la faculté aixoise de droit : après la fusion, l'université unique fait figure de modèle sur un territoire qui peine à se "métropoliser"

Les huit présidents d'intercommunalité - dont Maryse Joissains - ont boycotté son déjeuner marseillais en préfecture? Marylise Lebranchu n'a pas pour autant boudé son plaisir autour d'un café avec des étudiants à la cafétéria de la faculté de droit. La ministre de la Réforme de l'État a bien failli se rendre au musée Granet - une des institutions qui travaille déjà en collaboration avec ses confrères marseillais -, mais c'est finalement sur un des sites de l'université, désormais unique, Aix-Marseille, qu'elle a fait le déplacement. Comme on montre en exemple un mariage réussi? La fusion n'a pas toujours été une partie de plaisir et a mis cinq longues années à se mettre en place. Il n'empêche: oublié le temps où Maryse Joissains menaçait de retirer les financements aixois de Marseille Provence 2013 alors qu'Aix perdait

"Je ne suis pas pessimiste du tout: nous allons trouver une porte de sortie institutionnelle".

MARYLISE LEBRANCHU



Visite hier après-midi de la ministre Marylise Lebranchu à la faculté de droit: après un déjeuner à Marseille, un exemple de projet de territoire réussi, l'université unique. / PHOTO SOPHIE SPITERI

le siège de l'université. La présidente UMP de la CPA n'était pas là, laissant le champ parfaitement libre au président Yvon Berland qui, lui, a signé "le manifeste métropolitain", pour dérouler une présentation plutôt optimiste de l'université post-fusion: "La rationalisation" des locaux et des formations, "le potentiel exceptionnel de recherche", "un bénéfice pour le territoire tout en servant la visibilité internationale", "un formidable levier qui a permis d'obtenir le plan Campus et 500 M€ en capital"... N'en jetez plus. Justement, expliquait Marylise Lebranchu, devant une pléiade de vice-présidents de l'Amu, "l'université doit avoir une part essentielle dans notre démarche (comprenez la mise en place de la Métropole). Si nous réussissons, nous voudrions donner encore plus d'importance à votre université (...). Si nous ne réussis-

sions pas, vous aurez peut-être du mal à aller au bout de votre démarche". "Si la Métropole ne se fait pas, cela rendra le rayonnement de l'université plus difficile mais la vie étudiante aussi, pointait, à son tour, le préfet Parant. Je vous rappelle que les cinq campus ne sont pas reliés entre eux..." Et comme on pointe les symptômes d'un territoire qui s'étiole, la ministre de regretter que "des étudiants d'Aix ou Marseille préfèrent aller étudier à Lyon ou à Paris" pour avoir "une meilleure qualité de vie". "C'est vrai que l'on perd des étudiants en ce moment, enchaînait le président Berland, et que nous avons besoin de structuration pour une organisation optimale". Bref, si l'université unique, ce n'est pas encore le monde des Bisounours, face aux crispations permanentes des élus, cette viree aixoise relevait du grand bol d'air dans le complexe chantier

métropolitain de Marylise Lebranchu. Qui ne se départ jamais de son optimisme. Même quand Jean-David Ciot, député PS et maire du Puy-Sainte-Réparate, qui ne pratique pas la politique de la chaise vide, tente un parallèle: "Cinq ans pour faire la fusion, c'est long. (Pour la métropole), c'est le même sujet: il faut pouvoir être efficace rapidement". À l'issue de cette visite très tendue, Marylise Lebranchu glissait: "J'ai toujours cru qu'on allait y arriver. Maintenant que nous sommes d'accord sur les compétences de la métropole, on va trouver une porte de sortie institutionnelle. Je ne suis pas pessimiste du tout: regardez, la réussite de cette université, elle est rare! Cette région, c'est de l'or en barre!".

Alexandra DUCAMP

Lire aussi nos informations en page Bouches-du-Rhône.

TUNISIE ● L'Association des travailleurs maghrébins réagit à l'assassinat de Chokry Belaïd. Le président de l'ATMF, Nacer El Idrissi, déplore l'assassinat de Chokry Belaïd, secrétaire général du Parti unifié des patriotes démocrates et dirigeant du Front populaire: "Cet assassinat politique du combattant de la liberté et pour la démocratie en Tunisie n'est que la conséquence directe des discours de haine et d'appel au meurtre des obscurantistes et opposants à la révolution tunisienne qui a chassé du pouvoir le dictateur Ben Ali. Chokry Belaïd se savait menacé, il l'avait signalé aux autorités tunisiennes. Il n'a jamais cédé aux intimidations. Il a été la voix libre qui dénonçait les injustices et les discours haineux contre les démocrates et toutes celles et ceux qui aspirent à la liberté et à l'État de droit en Tunisie. L'ATMF condamne avec fermeté ce crime politique odieux, et exige des autorités tunisiennes que tout soit mis en œuvre pour arrêter les criminels. L'ATMF, fidèle à ses engagements, continuera son soutien et son combat avec toutes les forces progressistes, aussi bien ici en France, que de l'autre côté de la Méditerranée, pour une Tunisie libre et démocratique."

ÉCONOMIE ● Forum des créateurs d'entreprises. Ce mardi, de 10 h à 17 h à la Maison des entreprises, aux Milles, le Club des créateurs d'entreprises organise une nouvelle édition de son forum Profession créateur, dédié à la création et à la reprise d'entreprise. Plus de vingt organismes seront présents. Les stands s'organiseront autour des pôles accompagnement et développement de l'entreprise; institutions consulaires pour les démarches administratives; protection sociale de l'entrepreneur; financement du projet. → Maison des entreprises, 45 rue Frédéric-Joliot, pôle d'activités des Milles. Entrée Libre. Contact: ☎ 04 42 63 04 04 ou ccel3@wanadoo.fr

CONFÉRENCES ● Littérature et histoire au programme de l'UTL. Ce lundi, salle Fabre 5, à 14 h 30 "Antiquité, Moyen âge, Époque moderne: les origines de la périodisation", par Yannick Frizet, docteur en histoire de l'art. À 16 h 15, "La littérature post-littéraire: Henry Poulaille, Louis Guilloux, Panaït Istrati et quelques autres", par André Not, professeur. → Université du temps Libre, Espace Cassin, 5 avenue Schuman à Aix.

● Les Samedis de Saint-Sauveur. Aujourd'hui, à 15 h à la Cave aux huiles, Jean Guyon, Directeur de recherche émérite au CNRS animera une conférence sur le thème "Les Baptistères en Occident". → Association Cathédrale vivante, 34 place des Martyrs-de-la-Résistance à Aix.



"LA PLUS GRANDE UNIVERSITÉ DU MONDE FRANCOPHONE"

En fusionnant ses trois entités (Université de Provence, Paul-Cézanne et de la Méditerranée) au 1^{er} janvier 2012, l'Amu, pour Aix-Marseille Université, revendique sa place de "plus grande université du monde francophone". Elle compte 71 000 étudiants en formation initiale et continue dont 10 000 étudiants internationaux; + de 7 500 personnels, enseignants, chercheurs; 685 millions d'€ de budget; 5 secteurs de formation et de recherche; 5 grands campus; 19 composantes; 132 structures de recherche; 12 écoles doctorales; 4 000 doctorants; + de 130 associations étudiantes; 3 fondations universitaires.

VALCROS À AIX-EN-PROVENCE

Maison de retraite médicalisée



A partir d'un certain âge, la meilleure façon de se sentir entouré, c'est de l'être.

VALCROS Tél : 04 42 20 04 26
330, petite route des Milles - Aix-en-Provence
mdrvalcros@wanadoo.fr

La Maison de retraite Valcros est une maison de retraite médicalisée qui accueille pour des séjours de longue ou de courte durée, dans les meilleures conditions de confort et de sécurité les personnes valides, semi-valides, non autonomes ou désorientées de type ALZHEIMER (1 secteur sécurisé).

Donner du goût à la vie

Les relations humaines sont privilégiées pour faire de notre établissement un véritable lieu de vie aux séjours personnalisés, riches de partage et de complicité.

- MAISON DE RETRAITE DE STANDING
- 75 LITS (chambre individuelle tout confort)
- PAVILLON ALZHEIMER
- ÉQUIPE MÉDICALE DÉVOUÉE
- REPAS CUISINÉS PAR LE CHEF

IGH
www.i-g-h.com



Résidence Valcros